
令和５年度第１回春日井市道風記念館運営協議会議事要旨 

 

 

１ 開催日時  令和５年５月２５日（木）午前 10 時 00 分～午前 10 時 48 分 

 

２ 開催場所  道風記念館 展示室兼会議室 

 

３ 出 席 者  会 長 中村 強 

委 員 安達健治（会長職務代理者） 

    後藤清勝 

長谷川正樹 

野田晴義 

    日比野典子 

    水谷栄太郎 

    山本祐子 

        文化スポーツ部長    大橋弘明 

        文化・生涯学習課長   田中芳樹 

        道風記念館館長     倉知康雄 

             主査     鈴川宏美 

             主任     松本邦久 

        傍聴者 なし 

欠 席 者  委 員 三島清美 

 

４ 議  題  ⑴ 令和４年度事業報告について 

        ⑵ 令和５年度事業計画について 

        ⑶ その他 

 

５ 会議資料  ⑴ 令和４年度事業報告 

        ⑵ 令和５年度事業計画 

        ⑶ 令和６年度特別展 

 

 

 

 

 

 



６ 会議内容 

⑴ 部長あいさつ 

 ⑵ 会長選出 

   委員の互選により、中村強委員が会長に選出された。 

 ⑶ 会長あいさつ 

 ⑷ 会長職務代理者指名 

会長により、安達健治委員が会長職務代理者に指名された。 

 ⑸ 議事 

 

７ 議事内容 

⑴ 令和４年度事業報告について 

   令和４年度事業について報告した。次のような質疑応答・意見があった。 

 

野田委員  ・観覧者数は増えていると思うが、観覧者数および年代や子

どもの数はどのくらいか。 

倉知館長  ・観覧者数は令和４年度で 7,517 名、令和３年度で 7,479 名

40 名ほど増加している、 

県下児童生徒席上揮毫大会等臨書作品展の観覧者数は

4,956 名、前年よりも 500 名ほど増加している。 

人数的には一般の人を２とすると小中学生は１の割合で  

観覧している。 

   後藤委員  ・道風記念館で行う講座の講師はベテランではなく若い人を

用いてもらいたい。それでなければ次の世代が続かない。 

倉知館長  ・参考にさせていただく。 

山本委員  ・「小野道風関係資料及び書作品の収集・整理」について、令

和４年度はどのようなものが収集されたか。 

鈴川主査  ・小野道風に関するものはないが、昨年比田井南谷の特別展

で借用展示した屛風「臨郷里人帖（王羲之）」、現在開催中

の館蔵品展で展示している鈴木翠軒の「茶煙颺」など、現

代書作品の寄贈を受けた。 

   山本委員  ・寄贈を受けてすぐ展示をおこなうのはすごく喜ばれ、よい

と思う。 

   鈴川主査  ・展覧会のテーマに合わせる必要があるため難しいときもあ

るが、なるべく早く展示するように心がけている。 

 

 



⑵ 令和５年度事業計画について 

   令和５年度事業計画について説明し、承認された。次のような質疑応答・

意見があった。 

 

中村会長  ・書学書道史学会の開催と特別展にはどのような関係がある

か。 

鈴川主査  ・道風記念館顧問、古谷稔先生の所蔵品を紹介する特別展「人

と書～日本の書の息吹～」については、書学書道史学会大

会が決まる前にすでに決定していた。大会誘致の話が出た

ときに特別展のことを学会に話したところ、大会の際ぜひ

観覧したいと要望があり、特別展会期を例年にくらべ半月

ほど遅くし、合わせることとした。（所蔵者による展示期間

の制限があり、会期延長にはできなかった。） 

・古谷先生の講演会については、道風記念館では例年のよう

に一般の人向けに行われ、学会の大会のなかでは会員（研

究者）向けに開催されることになっている。 

   野田委員  ・文化フォーラム春日井で書道関係の関連的な事業を行う企

画はあるのか。 

   鈴川主査  ・書学書道史学会大会が文化フォーラム春日井で開催される

企画であるが、学会主催であるので道風記念館としての企

画の計画はない。しかし、さまざまなサービスをし、サポ

ートしているので、道風記念館としても関わっている事業

と言える。 

   中村会長  ・市制８０周年記念で、文化フォーラム春日井でおこなわれ

る書に関する市主催の事業がさまざま計画されていると聞

いている。 

   野田委員  ・道風記念館は遠いため、文化フォーラム春日井などの施設

を活用するとよりたくさんの方に見ていただく機会が増え

てよいのではないか、学会に便乗して観ていただく機会が

あるとよい。 

   鈴川主査  ・今学会の大会は文化フォーラム春日井でおこなわれるが、

大会のスケジュールには道風記念館特別展の観覧も組み込

まれており、参加される先生方の来館が見込まれる。色々

ＰＲをし、今後の事業につなげていきたい。 

 

 



 ⑶ その他 

鈴川主査  ・令和６年度の特別展の進捗状況について説明した。 

三重県岡寺山継松寺所蔵の岡寺版集帖を中心とした展覧会

を予定している。 

倉知館長   ・令和５年度に展示品ケースの照明のＬＥＤ化を行う予定。 

      ・道風記念館運営協議会委員の任期が令和５年１１月までに

なっているため、２年に１度の改選がある。 

 

 

 

以上のとおり春日井市道風記念館運営協議会の議事の経過及びその結果

を明確にするために、この議事要旨を作成し会長及び出席委員１名が署名す

る。 

 

 令和５年７月７日 

 

 

                 会 長  中 村  強 

 

 

                 委 員  安 達 健 治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


